
Protokoll Ortsausschusssitzung St. Mariä Himmelfahrt Ginderich 
26.10.2022 19:45 Uhr 
 
Anwesende: Helga Brinkhoff, Ralf Sundermann, Heinrich Henrichs, Sebastian Janssen, Uwe 
Heilen, Steffi Knappmann, Stefan Döring, Annegret Westfal, Steffi Samaha, Maria Engels, 
Susanne Tigler, Michael Ehrle, Magdalene Daniels, Barbara Pöll  
 
Entschuldigt: Petra Bannemann, Magdalene Mörsen, Annette Schmitz, Sabine Döring, Karin 
Jüngling, Ilona Höppner, Marianne Evers 
 
Textlesung: Barbara Pöll, nächste Sitzung: Steffi Samaha 
 
1. Protokoll der letzten Sitzung 
genehmigt 
Steffi K. korrigiert die Zahl der neuen Messdiener auf vier 
 
2. Rückblick 
Messdienereinführung war sehr schön, die Gruppenstunden sind es ebenso; Messdiener 
haben am Messdienertag in Goch und der Messdienerwallfahrt Osnabrück teilgenommen. 
Seniorenmessdienerfahrt fand mit 82 Teilnehmern statt. 
Sternwallfahrt: 
Durch das sehr schlechte Wetter bedingt nur sehr geringe Teilnehmerzahl, trotzdem gab es 
viele positive Begegnungen. Eucharistiefeier war sehr ansprechend gestaltet. Aufgrund der 
Tatsache, dass an diesem Wochenende im September immer sehr viele Gruppen auf 
Kegeltour o.ä. sind, waren nicht ausreichend Helfer vor Ort. Daher wurde von Gindericher 
Seite aus im Pastoralteam angeregt, den Termin zu verschieben, Idee war der Sonntag nach 
dem 12. August, also zur äußeren Feier des Patronatsfestes Mariä Himmelfahrt. Zu diesem 
Termin findet jedoch in einer anderen Gemeinde das Schützenfest statt, zudem liegt der 
Termin meistens in den Ferien. Vorschlag aus dem Pastoralteam: Sternwallfahrt zur 
Wallfahrtseröffnung, das wäre der 07.05.23. Das würde die Zusammenlegung zweier 
wichtiger Wallfahrtstermine bedeuten, wie würde das dann beworben und bedeutet das 
nicht einen weiteren Rückzug von Kirche? Insgesamt steht die Versammlung der 
Verschiebung positiv gegenüber, jedoch muss das in jedem Fall im Wallfahrtsausschuss 
besprochen werden, eine Rückmeldung soll dann erfolgen. 
Zur Sternwallfahrt wurde anderer Blumenschmuck als der von Marie-Luise Steffens 
vorbereiteter genutzt, hier soll es zukünftig bessere Absprachen geben. 
 
3. aus dem Kirchenvorstand 
Die Friedhofsatzung wurde beschlossen und geht jetzt zur Genehmigung nach Münster u. 
Düsseldorf; nach Genehmigung wird sie (in Kurzform) veröffentlicht. 
Die Heizung im Pfarrheim wird bei Veranstaltungen auf 20 Grad programmiert, 
(Seniorennachmittag 22 Grad), lässt sich aber auch anders programmieren. Sebastian 
benötigt hier noch einen Chip für das Pfarrheim. 
Kirche und Grotte werden nicht angestrahlt, der Bewegungsmelder hat zwischendurch nicht 
funktioniert. 
Die „Schuffeltruppe“ beendet zum Ende des Jahres wegen Nachwuchsmangel ihren Dienst 
der Pflege des Kirchenumfeldes; ein neuer Pfleger wird gesucht. 
Für die Pflege des Grundstückes der Leprosenkapelle ist der Friedhofsgärtner zuständig, 
dessen Mitarbeiter beschweren sich aber darüber, dass der Platz als Hundeklo missbraucht 
wird und sie bei ihrer Arbeit immer wieder in Hundehaufen greifen. Idee aus der 



Versammlung: hier einen „Bellokasten“ mit Hundekottüten aufstellen, Mülleimer steht 
direkt daneben. 
 
4. Aus dem Pastoralteam 
Zur Versammlung war das Protokoll noch nicht veröffentlicht, Barbara berichtet von der 
Versammlung – siehe inzwischen vorliegendes Protokoll 
 
5. Pastorale Räume 
Helga hatte die Vorsitzenden der Pfarreiräte auf Dekanatsebene (entspricht bei uns dem 
pastoralen Raum) am 24.10. nach Ginderich eingeladen, um weitere Möglichkeiten der 
Zusammenarbeit/des Zusammengehens „ohne Überstülpen“ zu erörtern. Auch die leitenden 
Pfarrer wurden dazu geladen. Die gemeinsame Firmvorbereitung war ein erster Versuch, 
weitere Ideen: gemeinsamer Besinnungstag für Lektoren, Angebote aus anderen Gemeinden 
im Pfarrbrief veröffentlichen, Netzwerkplattform, am 21.1. 9-12:30 Workshop 
 
6. Verschiedenes/Termine 
Kaffee-nach-Kirche Liste wird zum Eintragen herumgereicht 
Krippenaufbau dieses Jahr noch einmal vor dem Altar, danach aber möglichst wieder in alter 
Tradition an alter Stelle, da es dort, gerade für Kinder, viel mehr zu entdecken gibt.  
Sebastian schmückt den Weihnachtsbaum 
Helga weist auf Themenreihe des Bistums „freiwilliges Engagement“ hin, sie stellt den Link in 
die Gruppe. 
Zum Thema Öffnung der Kirche kommen aus der Versammlung die Hinweise, dass bei 
Urlauben sowohl im nord- wie auch im süddeutschen Raum keine Kirche verschlossen 
gefunden wurde. Es stellt sich die Frage: wollen wir Kirche sein oder Museum, weil wir 
unsere Heiligtümer schützen müssen? Und: Können wir uns/ kann Kirche sich das überhaupt 
noch leisten? 
 
28.10. Willkommen-Gottesdienst 
20.10. Abschluss der 17. Wallfahrtssaison 
05.11. Cäcilienfest 
Pfarrbriefverteilung vom 19.-26.11. 
19.11. Christkönigsfest 
02.12. Nacht der Lichter 
11.12. Familiengottesdienst in Alpen 
11.12. Karl-Leisner-Gedächtnismesse in Xanten 
13.12. Friedenslicht in Xanten 
18.12. Aufnahme von vier Messdienern und Erwachsenentaufe in Büderich 
22.12. 19 Uhr Aussendung Bethlehemlicht in Veen 
Sitzungstermine 2023: 25.01., 22.03., 16.08. u. 18.10. ab jetzt wieder wie früher Mittwochs, 
allerdings erst 19:45 Uhr, damit diejenigen, die zur Messe Dienst haben oder teilnehmen 
wollen, es auch schaffen. – Maria Engels meldet sich für die späte Zeit zunächst ab, es sind 
allerdings ja auch noch die beiden andern KV-Mitglieder vertreten, die berichten können. Für 
die Senioren will sie Marie-Luise Steffens bzgl. der Teilnahme am Ortsausschuss fragen. 
 

Ende der Versammlung 21:35 Uhr 

Für das Protokoll B. Pöll 


